

DIARIO DE SAN SEBASTIAN

de ser á condicion de que no queden desatendidos otros servicios que, si bien no ocupan la preferente atencion de la multitud, acusan, sin embargo, mejor que otro alguno, el estado de verdadera cultura de un pueblo.

Ya se halla colocada la primera casetta de baños en nuestra playa, al pié de la Prola del Océano en la jurisdiccion del bello sexo.

El vapor de pesca *Maria Milagro*, se encuentra en *Caye-Arriba*, donde le están limpiando los fondos antes de hacerse al mar.

Ayer juéves, era increíble la nube de chiquillos que se estaban bañando en *Caye-Arriba*. Las apuestas eran ir desde dicho muelle á la primera boya frente al murallon del dique.

El calor sofocante que hizo ayer, convidaba á refrescarse, pero la autoridad debe de mirar por la decencia y prohibir el espectáculo indigno para una ciudad culta que ofrecia toda aquella granugería vestidos únicamente con el primitivo traje de Adán.

Las obras de ornato del templo de San Vicente, de que nos ocupábamcs en nuestro número de ayer, están dirigidas por el Sr. D. José Clemente Osinalde, conocido *maestro de obras* de esta localidad, y no arquitecto como equivocadamente digimos.

En el tren de las cinco de la tarde, ha salido hoy de esta para Tolosa, una lucida caravana de conocidas personalidades de esta Ciudad, con objeto de llevar á cabo una expedicion científico-recreativa al histórico y majestuoso monte de *Hernio* y á la *Cruz de los Romanos*.

La ascension empezará mañana sábado, antes del amanecer.

CARTA DE BAYONA.

17 de Mayo de 1883.

Las ferias de Oloron han estado muy animadas á pesar de los malos tiempos últimos.

La afluencia de gentes muy considerable.

Los caballos de lujo y animales cornudos han alcanzado precios muy altos. Sus paisanos españoles, de Aragon y Navarra,

han comprado grandes cantidades de mulas.

Noches pasadas, hemos tenido una gran alarma, á causa de un perro rabioso que habia mordido á unos treinta de *sus semejantes*.

Traslado la adjunta reseña á la Comision de Policia Urbana de San Sebastian para que no olvide de tomar las medidas habituales, más ahora, en la temporada de calores.

Un perro mastin, corria por todo Bayona y el Pequeño Bayona, mordiendo á todos los otros animales caninos que encontraba.

Segun informes de la policia, pasan de la increíble suma de treinta.

Los gendarmes Labadie y Mozer, que pasaban por la calle de la Pescaderia, á eso de las diez de la noche, desenvainaron los sables y atacaron con denuedo al mastin rabioso. Este los embistió, destrozándoles afortunadamente solo el uniforme. El perro recibió varios sablazos y al verse vencido huyó.

La caza continuó por las calles de Bayona. Los agentes de la autoridad ayudados por los ciudadanos, registraban todos los rincones de las calles, pero sin resultado alguno.

Lo único de positivo era, que á todos los perros que encontraban les daban una paliza soberana y luego los arrastraban á la perrera medio muertos.

Como ustedes comprenderán era aquello un alegre jaleo, y más para los que veíamos los tiros desde la barrera, es decir, desde los balcones y ventanas.

Por fin, á eso de las dos de la mañana, los serenos Bergés y Larre, descubrieron la traza y encontraron al perro en la calle de Pontriques.

Aquí se armó otra lucha encarnizada.

El mastin no se daba por vencido.

Da la alarma, acudieron los serenos Pommiros, Irazabal, Echegaray ó Hippolyte.

Después de correr muchos peligros, el perro pudo ser muerto en la calle de España.

Afortunadamente, el agente Bergés no ha tenido más que la esclavina rota.

Tan fuerte ha sido la lucha, que varias de las espadas de los serenos se han roto.

Diez perros han sido muertos por órden de la autoridad, y los demás están en espectacion. El Alcalde ha mandado á los dueños de perros vigilen bien á sus animales.

Por razones fáciles de comprender no he querido decirles nada aun, sobre el naufragio de los nueve tripulantes de la lancha de pesca *N. S. de la Piedad*, patron Dorjezon de Cap-Breton. Se organizan suscripciones y fiestas de caridad para socorrer las viudas y huérfanos de dichas víctimas.

El 10 de Junio, tendrá lugar en esta un Concurso Hípico (Exposicion caballar etc.) ¿qué está lo del Hipódromo de esa?

Por fin, ahí ha terminado el proceso (entre el Ayuntamiento y la Empresa de gas.

Aquí tambien hemos tenido el nuestro.

El Consejo de Estado, há declarado mal fundadas las oposiciones hechas para trasladar la fábrica de gas á los terrenos de las Alamedas Marítimas.

La compañía gana el pleito, pero el Ayuntamiento y pueblo de Bayona, no se dan por vencidos en cuanto á la cuestion de la rebaja del precio del gas.

El tren de la perenigracion al Santuario de N. S. de Lourdes, (exclusivamente de hombres), saldrá de Bayona el domingo próximo, á las doce y cuarto de la noche.

La diócesis de Bayona estará representada con banderas místicas y estandartes por 6.00 expedicionarios. Los ocho comboyes que trasportarán esta enorme cantidad de peregrinos, llegarán á Lourdes desde las cuatro hasta las siete y media de la mañana.

Una misa pontifical será celebrada á las diez en la célebre basílica y nuestro querido pastor, el eminente orador sagrado Monseñor Ducellier, subirá al púlpito.

La vuela á Bayona tendrá lugar el lunes á las diez y media de la noche.

Habia grandes fiestas y se esperan muchos peregrinos españoles.

El Corresponsal.

Hemos leído en *La Union Vasca Navarra* de Bilbao, una excitacion que han dirigido los escolares del Colegio de los R. R. P. P. Jesuitas en la Ciudad de Orduña, á la juventud española para que vengan á tomar parte en las fiestas de la gran peregrinacion al Santuario de N. S. de Orduña la Antigua, que será presidida por el Obispo de la Diócesis.

El Congreso ha adoptado sin debate, el informe declarando puerto de refugio al vecino de Pasages.